

A esto, lo que dijo un chulo: ¡que se cepillen!
Nakens, á su vez, como purga de tales *morcillas*, ha publicado un librito titulado «La vuelta de Cristo» digno de leerse. No se asusten sus señorías, no es el Nakens apóstata, ni apostrofante, es un Nakens que razona, piensa y cree.

Cristo vuelve al Mundo, y tomando á Nakens como cicerone, mira y admira la práctica de sus teorías y le dice.... (Ahí va un botón de muestra) «Se regalan mantos de fastuoso lujo á las vírgenes de madera y las vírgenes de carne tienen que dejar de serlo para ganarse la vida»
¡Ni una palabra más!

F. LUQUE Y A.

Dado en Madrid á 9-5-910.

El pasado miércoles debutó en el teatro de la Comedia la *Fornarina*. El público la aplaudió, y la Prensa la ha dedicado encomiásticos sueltos....

Y á propósito, señores.—Y conste que no me refiero ni á la *Fornarina* ni á ninguna otra *estrella* determinada; hablo en general.—¿No les parece á ustedes que ya va siendo hora de que seamos algo más parcos en el elogio á esta clase de *artistas*? ¿No creen ustedes contraproducente que se dediquen ditirambos y más ditirambos á tanta *divette* como actúan en los numerosos *cines* con que Madrid cuenta?

Porque si esta manía sigue, las mujeres que no se ganan la vida exhibiendo sus formas y haciendo soportar en gracia á sus adobadas carnes cuplés groseros y faltos de gracia, van á tener que organizar una cruzada en contra de esta perniciosa costumbre.

Porque, amigos míos, seamos justos y sinceros; ¡si á una mujer que enseña las pantorrillas, que luce su escote, que acompaña lo que canta y baila con exagerados movimientos lascivos, y que en lugar de cantar maulla, que representa entremeses plagados de barbaridades y que se queda en cueros, ó casi en cueros, delante de los espectadores; si á esa mujer, repito, se la conceden toda suerte de honores y homenajes, á la mujer que trabaja diez ó doce horas diarias para poder ser sostén ó ayuda, al menos, de su familia; que va humildemente vestida; que adorna su cuerpo con una gala que aquéllas vieron desaparecer en pública subasta, hace ¡hay!, bastante tiempo; que se ve asediada de continuo por tentadoras promesas, y que á pesar de todo eso resiste y no se se entrega; á esa mujer, ¿qué clase de honores se la reservan, cómo la demostraremos nuestra admiración, qué incienso quemaremos en honor suyo?

¿No comprenden ustedes, queridos cofrades, que las mujeres honradas, que son legión, creánlo ustedes, legión, al ver el grado de estima y consideración en que se tiene á esas otras mujeres, á quienes se atiende, halaga y mimas y ¡hasta se las quiere dar banquetes!, sentirán tentaciones de arrojar á un lado la vergüenza y lanzarse por el camino de los aplausos, de las flores y de los brillantes?

Seamos menos pródigos en nuestros elogios, que después de todo son injustos; no abultemos tanto los éxitos carnales de esas.... *etoiles*, y nuestras esposas, nuestras hermanas, nuestras hijas, nos lo agradecerán. A más de que habremos hecho un gran favor á la sociedad.

* *

Por fin va á estar el partido socialista representado en el Parlamento. Pablo Iglesias tendrá ocasión ahora de lucir sus dotes oratorias en el Congreso. Pero no debe de dejar de tener en cuenta que en las Cortes se hila más delgado que en el Municipio y que su condición de jefe de partido le llevará á contender con hombres como Canalejas, Maura, Moret, Azcárate, Giner de los Ríos, que no es lo mismo que discutir con el tabernero X ó el maestro de obras Z.

¿Sabrá mantenerse Iglesias á la altura de las circunstancias y de su figura política? ¿Abandonará en las Cortes el socorrido sistema del *latiguillo* oratorio, plagado de frases huecas y de relumbrón?

El tiempo nos sacará de esta duda.

Lo que es una verdad incuestionable es que hasta que los socialistas no se han unido á sus antiguos é irreconciliables enemigos los republicanos, no han podido sacar triunfante un sólo diputado.

Y éste figurando con el menor número de votos de todos los candidatos de la coalición. ¡Menos que Rodrigo Soriano!

Este hecho irrefutable demuestra bien elocuentemente la importancia del partido socialista español. ¿Para qué hacer comentarios?

ENRIQUE GARCÍA PARRA.

Martes 10 Mayo.

Las Fiestas del Árbol.

Ha sido siempre preocupación constante de cuantos por el bienestar y prosperidad de nuestra nación se han interesado, establecer actos públicos que revestidos de grandiosa solemnidad, proporcionasen al pár que solaz y recreo

á los habitantes de las poblaciones, un medio de contribuir á los fines educadores perseguidos.

Los propagandistas de ideas, recurren á la plaza pública, á los teatros, á los centros de reunión y haciendo uso de sus galas oratorias, valiéndose de ejemplos sacados de la vida real de los seres, llevan el convencimiento al auditorio de lo santas que son las ideas propagadas, de la belleza que engendraría su implantación.

El propagandista forestal, el apóstol de la idea de engrandecimiento del suelo patrio, el que inspira tan solo sus ilusiones en la población de nuestras agrestes cordilleras, en la repoblación de aquellos lugares que para nada sirven, transformando su campo estéril é improductivo en hermoso verjel, es más modesto, se concreta tan solo á poner en conocimiento de los ignorantes, las ventajas del árbol, en convencer á los sabios de la bondad de sus teorías y lo practica, no con ese fátauo y ornamentación que imprimen los propagandistas políticos á los actos que en pro de sus ideales celebran, sino con modestia, sin salirse del estrecho círculo de sus amistades, cuando por sus ideas llenas de vigor debían ejecutarse como uno de los actos más solemnes, más grandes de la nación.

Pero no siempre hay que estar encerrado dentro de reducida esfera, es preciso, crear nuevos horizontes, que prolongándose más y más, lleguen á completar el extenso campo, donde ha de implantarse algo nuevo, donde coloquemos las especies seleccionadas que nos den los óptimos y sazonados frutos, que aunque costosos de crear, nos engendren en nuestro espíritu una íntima satisfacción, la del deber cumplido.

A este fin, tienden las educadoras Fiestas del Árbol, feliz iniciativa de eminentes prohombres, cuyos nombres grabará con caracteres de oro el libro grandioso de la ciencia.

Empezamos en la escuela, cuando apenas balbuceamos las primeras palabras, á aprender un algo grabado en grandes cartelones, que no sabemos apreciar, vemos aquellas enigmáticas figuras que poco á poco van transformándose y nuestra tierna inteligencia, va comprendiendo en su pequeña esfera, que aquello es algo que nos conviene retener, que nos es provechoso.

Después pasamos á emborronar papel, á trazar toscas rayas y paulatinamente vemos ir transformándose los mal trazados *palotes*, en caracteres alfabéticos, aquellos mismos que de primeras lecciones nos sirvieran.

Luego viene el estudio, el aprendizaje como si dijéramos, aprendizaje, que ayudado de los sanos consejos, va grabando en nuestra imaginación algo grande, quizá incomprendible, pero no tanto, que nos confunda el bien con el mal, lo distinguimos á la perfección.

Por último, llegamos á los estudios superiores, que nos colocan en un estado social más elevado que el de la generalidad, yéndose enlazando en esta forma los eslabones, que han de formar la inmensa cadena que nos constituye en hombres de provecho, para las dos grandes ramas, la de las ciencias y la de las letras.

El árbol, hablando en sentido metafórico, podemos decir que es un semejante nuestro, su vida real es idéntica á la animal, bien que sus condiciones varían, puesto que carece de sensibilidad y movimiento voluntario, es un algo nuestro, ligado tan íntimamente á la vida del hombre, que si hiciéramos un estudio detenido desde la creación á nuestros días, siempre hallaríamos ventajas que nos proporcionara el gigante de las selvas.

Un jardín amenísimo llamado *Paraíso Terrenal*, fué la cuna del hombre en su origen, cuatro tablas constituyen el eterno lecho cuando por leyes de la vida, se deja de pertenecer al mundo material.

Pero no siempre el hombre, ha admirado á su tierno compañero con aquel amor que debía profesarle, no siempre supo admirar sus excelentes cualidades y poco precavido, manejó con mano torpe el hacha devastadora, haciendo desaparecer de las pobladas montañas, aquella alfombra que la Naturaleza con mano sabia colocara para beneficiarle. Él, solo contempló su afán de riqueza y descujó mejor que aprovechó, lo que el monte le brindara, lo que representaba una riqueza á perpetuidad hábilmente manejada.

Desde entonces, triste es confesarlo, la decrepitud de nuestro país se inició, no con lentitud, sino de manera violenta y aquella España de otros tiempos, célebre por su clima benigno, aquel Madrid donde se estableciera la Corte por su temperatura uniforme, aquella famosa Sierra de España, donde abundaba la caza de jabalíes, se ven transformadas, dando paso á los inconstantes y rápidos cambios de temperatura y al material poblado solo de raquíscas especies.

De la presencia de arbolado en las montañas, depende la existencia de los cultivos y la vida de las poblaciones, dice un aforismo forestal, aforismo que, día tras día, nos refleja su verdad axiomática, en el grandioso prisma de la realidad.

Aún recordamos con tristeza en el corazón, aquellas devastadoras inundaciones que llevaron el luto y la desolación á gran número de familias en la hermosa huerta de Murcia; aún tenemos presentes las desastrosas tormentas, que no ha mucho han reinado en diversas regiones de nuestra nación, sumiendo á miles de familias en la miseria y como amantes del árbol, aunque modestos, protestamos de que estos males se sucedan, cuando el remedio está en nuestras manos.

Parcos seríamos en añadir una vez más las ventajas que el arbolado, al suelo, al clima y á la salubridad pública

proporcionan, demostradas están científica y prácticamente, muy pocos son los que desconocen, especialmente en países duramente castigados, lo necesario que es repoblar cubrir de árboles las agrestes laderas, principalmente aquellas que forman las cuencas de influencia de los grandes ríos, de los más propensos á salirse de madre.

¿Cómo hacer desaparecer ese estado tan calamitoso? ¿Cómo devolver á nuestra España aquél esplendor de otros tiempos? Parece á priori, que es un problema difícil de conseguir; pero si no avanzamos demasiado, si con estudio detenido examinamos el proyecto, encontraremos una solución rápida, eficaz.

El niño tiene de por sí una naturaleza impresionable, por todo lo grande, por todo lo sublime. Si nosotros, haciéndonos cargo de esta circunstancia, validos de nuestra superioridad, no dejamos escapar ningún cabo, si nos aprovechamos de esta ocasión que propicia se nos presenta, si los llevamos al campo haciendo á cada uno plantar su arbolito, habremos alcanzado algo grande, cuando menos habremos predispuesto el campo para la buena cosecha.

Un poderoso auxiliar se nos presenta para desarrollar aún más esa impresión, el maestro, que con sus sabias doctrinas, inclina á sus discípulos al amor al árbol, constituyéndolos en grandiosos guerrilleros, capaces de derramar su sangre contra los malvados, que quieran destrozar ó arrancar su arbolito.

Nos cupo el honor de ser los iniciadores de uno de estos actos tan grandiosos y tan vivamente impresionados salimos de él, que grato recuerdo conservará la memoria de aquel inolvidable día.

Nos lastima sí, por qué no decirlo, ver el poco caso que se hace de esta función educadora, nos causa honda pena ver multitud de pueblos cuya vida depende exclusivamente del monte, que permanecen inactivos ante idea tan grande, sin comprender que cuando menos, como dice un afamado forestal, con ello se consigue el amor de los jóvenes y el respeto de los viejos arbolados.

ANGEL MARTÍNEZ.
Ayudante de Montes.

ROMERÍAS

La del domingo próximo, 15 de Mayo, atrasada este año por razones poderosísimas, es una de las que más *suenan* en Toledo y á la que acuden en peregrinación infinidad de devotos de la antiquísima imagen que con el título de *La Bastida* se venera en su linda ermita extramuros de esta ciudad, ex convento de PP. Franciscanos en otro tiempo, y que cual elevada atalaya é inexpugnable baluarte, domina la antigua capital que tantas y tan valiosas joyas artísticas encierra.

El pintoresco valle en que la ermita se halla clavada, la hermosa estación en que se celebra su fiesta principal y el crecidísimo número de hermanos, cofrades y esclavas que constituyen tan ilustre Cofradía-Esclavitud, hacen que desde las primeras horas de la mañana sea un verdadero *hormiguero humano* los alrededores del santuario y cómodo camino que al mismo conduce.



Y la digna Junta Directiva, organizadora incansable de la fiesta en honor de la «Reina de las reinas» hállase henchida de satisfacción, observando de año en año más animación en los

romeros, más popularidad en la típica romería y más crecido número de cofrades y esclavas, y propónese por todos los medios que á su alcance se hallen hacer las mejoras que necesarias fuesen en tan visitada ermita y engrosar las listas de los devotos á Ntra. Sra. de La Bastida, para que vaya en aumento el número de *peregrinos* al sitio en que á principios de Mayo acuden anualmente familias enteras á disfrutar de la agradable temperatura de la primavera, *cocinar* en el campo, con los alegres incidentes que estas operaciones culinarias proporcionan entre las familias y amigos que en alegre reunión lo verifican y á presenciar el paso de la procesión que en las últimas horas de la tarde recorre los contornos del santuario.

La cátedra sagrada está encomendada este año al M. I. Sr. Lic. D. Francisco Frutos Valiente y hay grandes deseos de escuchar á tan elocuente orador.

Si el día está, como esperamos, al *alcance* de la estación, auguramos una *buen entrada*.

Cierto que el camino es largo.

Pero Roma esté más lejos y á Roma van muchos peregrinos.

LA LANGOSTA

La plaga de langosta, sigue creciendo en los catorce pueblos de la provincia que tiene invadidos el devastador insecto, y á pesar de la enérgica y eficaz campaña que se está haciendo por la Sección Agronómica, secundada por propietarios y colonos de las fincas en donde nació, es de presumir, que al tener su completo desarrollo, haga estragos á donde se traslade á vuelo para hacer la avocación.

Triste es decirlo; pero es vergonzoso que un país civilizado sufra el azote, durante varios años, de una plaga que puede ser destruída por completo si la campaña de invierno fuese llevada á cabo con buena fe por todos los propietarios de terrenos incultos.

Los daños que los labradores sufran en éste, puede que sirva de saludable enseñanza para el próximo, y de una vez, se haga lo que las Leyes ordenan, y que han sido burladas en los anteriores con el perjuicio general de la riqueza agrícola.

La invasión de la zona de La Guardia y la de Mora, ha sido muy dominada con el empleo de la gasolina, bastante quebrantada en la de Toledo; pero en la de Almonacid, es tal la cantidad de insecto, que es imposible su destrucción.

EN LA REJA

En el gesto de Camila, todos los días á la misma hora repetido, conozco que su vecino, ruin, corcovado, descarnado y feo, se ha asomado al balcón.

Hace seis meses que en vano trato de vencer la antipatía que á la gentil muchacha causa este hombre, del que solo conoce la figura.

Hoy, por no verlo quiere retirarse. Yo bromeo; á esta hora en que mis amigos saben hablo con ella, no me es fácil encontrar á ninguno y defendiendo mi derecho á no aburrirme por su pueril deseo, mintiendo amores; fácil mentira frente á su belleza.

Un pobre corta la querrela. Se arrastra. Para que haya igualdad en sus extremidades fáltale un brazo y sóbrale una pierna; cicatrices, donde lucen costras, surcan su cara, y sobre el pecho que mal tapa mugrienta y rota camisa, lleva una cruz militar que habla de días bizarros, de valentías de un hombre, del cual, este que ahora veo, siendo el mismo, no es sombra.

Dice de guerras y de gubernamentales ingratitudes, y á pesar de que sus palabras no hallan eco en mí, dóile limosna para que nos deje y siga.

Ante mi caridad, cuyo egoísmo callo, ríe mi bella olvidando su enojo, y buscando mis manos á favor de las sombras de la noche que viene, emocionada alaba mi bondad.

De pronto calla; hay en sus ojos que miran á la calle, reflejos de fiereza, y sigo con la mfa su mirada.

Bajo la luz escasa de un farol, veo al mendigo que he socorrido antes, y á su lado, dándole de beber, mientras le seca con blanco lienzo el sudor de la frente, se destaca la desmedrada silueta del vecino odiado por mi novia.

La voz de ésta, que ahora la indignación hace temblona, me saca de mi contemplación, murmurando dos veces ¡qué asqueroso!

Yo quiero protestar, pero no lo hago; hay ahora en ella un no sé que, que aviva mis anhelos; paso mi brazo por entre los hierros de la reja, rodeo su cintura y atrayendo su hermoso cuerpo hacia mí, censuro la nobleza del vecino mientras estampo en su mejilla un beso.

SILVESTRE DEL CAMPO.



Información Regional

Si las manifestaciones todas de actividad ofrecen siempre gran interés, ninguna entraña tanto ni puede compararse con el que entre nosotros envuelve la marcha y resultado al fin del año agricultor. Desvanecidos en absoluto aquellos temores que se abrigaron, renace la confianza, apreciando una situación que ahora ofrece halagadoras esperanzas. Los negocios se hacen con menos dificultades, siendo más activo el comercio.

Acete.—La firmeza ha dado carácter á la semana durante la cual se han registrado oscilaciones que han favorecido al artículo. Las diversas contradictorias noticias que corren respecto del estado del arbolado, mantienen la duda y confusión entre los negociantes que teniendo que pagar precios más altos en los mercados de origen, hallan que las plazas compradoras se resisten y no quieren aceptar la cotización que las circunstancias imponen.

Trigo.—Aunque la tendencia se manifestó floja al principiar la semana, consecuencia tal vez de los manejos de la especulación, volvió la tranquilidad y con

ella la firmeza que nuestros mercados vienen manteniendo de acuerdo con el estado general europeo.

Harinas.—Este negocio sigue ostentando la marcha regular favorable que há tiempo lleva, sosteniendo durante el período que reseñamos el estado firme que ya es conocido. La tendencia de flojedad iniciada en la primera materia, no fué bastante para influir el curso de este polvo que ha sostenido bien la cotización.

Cereales.—Poco ha cambiado su estado. cuando las operaciones vienen haciéndose con la duda que ofrece la ambigüedad observada en las cotizaciones de varias comarcas productoras; la tendencia indecisa, poco franca, que señalan los principales mercados origina la espectante situación actual.

Mais.—Sigue la pereza dando carácter á la marcha de este negociado y aunque se ha iniciado un pequeño movimiento favorable, quizá originado por noticias que se relacionaban con la columna arancelaria, es lo cierto que no cuajó la reacción.

Arroces.—Sigue fácil y activo el comercio de este artículo; el mercado cierra en los mismos precios pero con tendencia firme en las clases preferidas por el consumo de la plaza.

Garbanzos.—No ha cambiado la marcha que lleva el artículo aunque se haya notado, como efectivamente sucede, más animación y actividad en su comercio y más importancia en las operaciones realizadas.

Fués.—Siempre favorecido por muy activo tráfico y siendo objeto de preferente atención el comercio de este artículo; y como parece que las existencias son muy reducidas, mantiene bien el estado de animación que venimos reseñando.

Vinos.—Todas las noticias procedentes de las comarcas productoras, señalan reducción notable de existencias, retraimiento ó reserva de las grandes bodegas para desprenderse de sus caldos y firmeza bien sostenida en las cotizaciones.

Carnes saladas.—Más animado se manifiesta este negocio cuya tendencia presenta cada semana mejor y más favorable aspecto.

Piensos.—Cada día más difícil su comercio, presentando como es lógico peor aspecto; como las existencias son desmedidas, su estado es poco favorable.

Maderas.—Nuevas llegadas de distintas procedencias, han aumentado el surtido y variedad de clases. El comercio activo y demanda constante, mantienen bien la situación del artículo.

Bacalaos.—Poco importante es ahora su tráfico esperando que el pronto arribo de clases de la nueva pesca, animará el comercio de este salado.

Patatas.—No hay cambio que reseñar aunque no sea tan sostenida la situación.

Alcoholes.—Algo se ha resentido el estado de este artículo cuya marcha no ha dejado de aparecer normal. La flojedad ha sido la característica de esta semana.

C. G.



Como curiosidad y por tratarse de un documento que á Toledo se refiere, doy á la publicidad la copia literal del siguiente contrato:

«Sello en seco que dice: Fábrica Nacional del sello: Otro en tinta que dice: 200 Cs. de Eo. Año de 1867. Sello 9.º Manuel Domínguez, matador de toros, conviene con la Sociedad propietaria de la plaza de Toledo en trabajar en dicha ciudad tres corridas de toros bajo las condiciones siguientes:

1.º Las corridas serán tres, y se verificarán en los días 21 del corriente Abril, y 18 y 19 del próximo venidero Agosto.

2.º La Sociedad abonará á Domínguez para sí y su media cuadrilla compuesta de dos picadores y tres banderilleros, la suma de treinta y cinco mil reales, en la forma siguiente; trece mil reales por la corrida de 21 de Abril; y veinte y dos mil por las de 18 y 19 de Agosto.

3.º Será de cuenta de Domínguez en la primera de dichas corridas el Sobresaliente de espadas y el puntillero. No así en las de feria.

4.º Manuel Domínguez y su cuadrilla, se presentarán en Toledo con la oportunidad necesaria.

5.º Los picadores trabajarán con la puya y topes arreglados á la ley que rige en la plaza de Madrid.

6.º Si ocurriese alguna desgracia á cualquiera de los matadores, será de obligación para el que quede, el dar cumplimiento á las funciones como si tal cosa hubiese sucedido.

7.º Será obligación de la Sociedad tener el piso de la plaza bien nivelado, las barreras corrientes, lo mismo que el servicio de cuanto sea necesario para la lidia de los toros; en esto se comprende como

punto principal que los caballos reúnan las circunstancias indispensables para su objeto.

8.º Si el temporal impidiera que se verificase alguna de las corridas en los días que fija la condición 1.ª, se ejecutarán en los inmediatos, para lo cual tendrá Domínguez la obligación de permanecer tres días más en Toledo, prolongándose aún la detención, siempre que sus compromisos anteriores se lo permitan; pero en este caso, abonará la Sociedad los gastos que exigiera la espera.

9.º Quedan en su fuerza las condiciones generales de esta clase de contratos relativas á suspensión de las corridas por muerte de persona Real, prohibición del Gobierno ó Autoridades competentes, hundimiento de plaza, fuego ó epidemia.

Toledo á 16 de Abril de 1867.—En nombre de la Sociedad.—El Presidente, Gaspar Díaz de Lavandero.—Rubricado.

Nota. Del haber consignado en este contrato importante treinta y cinco mil, debe rebajarse el correspondiente al puntillero, en la primera de las tres corridas, así como el coste del viaje del mismo.

Toledo fecha ut supra.—El original firmado por el que fué Alcalde de esta población Sr. Lavandero, se encontró entre otros muchos documentos propiedad del apodado diestro Desperdicios.

Por la copia,

Guerrini.

«TOLEDO»

MARCA REGISTRADA DE

CAFÉS TOSTADOS

de aroma concentrado.

Se vende en paquetes precintados en todos los buenos Ultramarinos y Confiterías.

AL POR MAYOR

Núñez de Arce, 12,

Almacén de Coloniales.

= TELÉFONO 59 =



El lunes, á las seis de la tarde, entró en Toledo la Academia de Infantería, de retorno de las brillantes marchas llevadas á cabo, como complemento á las prácticas ejecutadas en su «Campamento de los Alijares».

Reciban, el Coronel director, Jefes, Oficiales y Alumnos nuestra más cariñosa felicitación.

Hemos recibido la «Memoria Resumen» de los trabajos realizados en el Laboratorio Municipal de Higiene y Centro de desinfección de esta capital, durante el año 1909. La leeremos con la atención que merece tan importante trabajo y de él nos ocuparemos detenidamente.

El próximo día 15 de este mes celebrarán varios obreros una velada en el Coliseo Moderno, representando «La Confesión» de Dicenta, «Los Malhechores del Bien», de Benavente, y algunos intermedios musicales.

El día 5 de los corrientes falleció en esta capital la Sra. D.ª Eusebia Genover y Sanz, Directora de la Escuela Normal Superior de Maestras de Toledo. La conducción del cadáver de la finada al Cementerio fué una verdadera manifestación de duelo.

Reciba toda la familia, y muy especialmente el querido amigo D. Venancio Echevarría, nuestro más sentido pésame.

También se la enviamos á D. Juan Renté, por la pérdida de su esposa, cuyo fallecimiento ha tenido lugar en la Corte, en los días de la pasada semana

La Compañía acrobática que dirige D. Vicente Llorca, celebró su primera función en la Plaza de Toros de esta ciudad en la tarde del pasado domingo.

Todos los números del programa fueron ruidosamente aplaudidos por el público que concurrió al espectáculo, y estamos seguros de que el próximo domingo ha de verse lleno el local donde actúa tan notable *troupe* gimnástica, pues así lo merece su sensacional trabajo.

Toledo—Imprenta y Librería de Menor



Supera á todas las demás por su duración.

PRECIO EXCEPCIONAL

para voltaje de Toledo para facilitar su adopción inmediata por todo el mundo.

16 bujías gastando menos que una ordinaria de 5 bujías.....	Ptas. 2,75.
25 bujías } Gastando menos que una lámpara ordinaria de	Ptas. 3.
32 " } 7 bujías	
50 " } 9 " } 14 " } PTAS. 3,25	

De venta en Toledo: EDUARDO ALVAREZ, Comercio, 25.—Relojería, óptica y material eléctrico.

Sociedad para trabajos Agronómicos y Topográficos.

Levantamiento de planos, ampliación y reducción, copias en papel tela, al ferroprusiato y heliográfico.

Implantación de los Registros fiscales de la propiedad rústica y pecuaria, usando de las facultades que concede el art. 49 de la Ley de 23 de Marzo de 1906 á los Ayuntamientos y propietarios.

Se resuelven las consultas que se dirijan á la Redacción de LA CAMPANA GORDA por sus suscriptores y ofrece á los propietarios, agricultores, ganaderos é industriales agrícolas los servicios que se detallan á continuación por módicos honorarios.

Medición, tasación, partición y deslinde de fincas rústicas. Elección é instalación de maquinaria agrícola é industrial.

Nivelación. Proyectos de construcción de Canales de Riego. Estudios de saltos de agua, de pantanos y depósitos para uso particular. Alumbramientos de aguas, Saneamiento de terrenos. Riegos de fincas. Valoración de estas obras.

Organización, dirección, administración y proyectos de empresas agrícolas. Plan de cultivos. Repoblación de viñedos con vides americanas: indicación de las variedades más convenientes dada la naturaleza del terreno.

Particiones testamentarias de fincas rústicas.

Las consultas que no exijan gastos materiales para su contestación se resuelven gratuitamente á los suscriptores de LA CAMPANA GORDA.

A todo el que desee hacer uso de los servicios de esta Sociedad, se le darán más detalles, fijándole previamente un presupuesto de honorarios. Toda la correspondencia al Director de esta publicación

Don Constantino Garcés y Vera,
Perito Agrícola.

Hotel Imperial y Restaurant

ALCÁZAR, 7, TOLEDO

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento, GUILLERMO LOPEZ, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor, como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda á la altura de los primeros de su clase.

GRAN FÁBRICA DE MAZAPÁN, CONFITERÍA Y COLONIALES DE NIVEIRO HERMANOS

Proveedor de la Real Casa.

Premiado con Medalla de oro en la Exposición internacional de Madrid de 1907.

Es la casa mejor surtida en Toledo de los artículos de los dos ramos á que se dedica. Por el gran despacho que tiene, siempre están aquellos recientemente confeccionados. En vinos de mesa y licores, expende las mejores marcas Españolas y Extranjeras.

Pedid siempre la detalladísima nota de precios.

Comercio, 71 y 73.-Toledo.-Teléfono 202.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reñuidos

Capital social: 12.000.000 pesetas efectivas completamente desembolsado.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

45 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.
Seguros contra incendios.

Subdirectores en Toledo: Sres. Viuda de F. Amusco é Hijo, Plaza de San Justo, núm. 15, y Agencia: D. Florencio Camuñas Leria, Plaza de la Magdalena, núm. 12.

MANUALES SOLER
BIBLIOTECA

—Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desee cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS É INDUSTRIAS.

• DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS •

Editores: SUCESORES DE MANUEL SOLER. Apartado 89, BARCELONA

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO

ADMINISTRACIÓN

Conforme sorteo de la Lotería Nacional verificado el 30 de Abril último, ha correspondido el obsequio de esta Red al Ayuntamiento de Ajofrín, que entre varios números tiene adjudicado el 786 que coincide con las tres últimas cifras del premio mayor de dicho sorteo y ha elegido

TRES BOTELLAS JEREZ MISA RAYA 2 que facilita el establecimiento de D. Angel de Diego, teléfono 104.

Este regalo, entre otros muchos y variados ofrece esta Empresa en cada extracción de Lotería á sus abonados, siempre que éstos sean poseedores de cifras iguales á las tres últimas del premio mayor del sorteo.

CAFÉS DE LA COMPAÑÍA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

CAFE PUERTO RICO: CAJITA PRECINTADA DE 100 GRAMOS A PESETAS 0'60 CAJITA